

## COLUMNAS DE 29 MAYO DE 2020

### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

La otra cara de 'herr' López-Gatell

Virtual zar del gobierno contra la pandemia, Hugo López-Gatell tiene la astuta cualidad de argumentar a favor y en contra de sus antitéticos dichos y sigue proyectando sinceridad en todo lo que afirma, lo mismo para desalentar que recomendar el uso de cubrebocas que para intentar justificarse por haber predicho que hace 20 días se “aplanaría” la curva de la pandemia, o para manejar las cifras de contagios y muertes con la gracilidad con que un bailarín del Bolshoi danzaría el mambo de que sí, que no, el macalacachimba.

Por lo mismo, pese a resbalones tan vergonzosos como hacerla de verdugo para descabezar con lógica de cajero el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía, traicionar la ciencia con la tontería de que el Presidente solo puede contagiar “fuerza moral” y vender cubos como pelotas y canicas como diamantes, el subsecretario de Salud posee un cierto encanto y goza de simpatía pública. Al menos era mi impresión hasta antier, en que dejó salir algo que me causa escalofrío: una mezcla de misoginia con tufo de racismo cerebral y una mísera educación, al emplear argucias de improvisado y pésimo psiquiatra para descalificar a una mujer.

La senadora Alejandra Reynoso le hizo este planteamiento:

“¿De qué se trata? Es difícil mantener una mentira tan grande y que cuadre en todas sus vertientes, ¿no cree? Esta falta de precisión es lo que genera desconfianza y falta de credibilidad en los mexicanos ante tanta incertidumbre...”

En vez de rebatir que miente, pero sin perder su pedagógico tono cordial, López-Gatell disparó:

“Usted —posiblemente, no lo asumo— tiene poca familiaridad con el Sistema Nacional de Salud. Quizá, seguramente, con la salud en general, dado que su campo de experiencia profesional está en las ciencias de la comunicación y en las relaciones exteriores, según tengo entendido. ¿Por qué lo digo? Esto no está usted para saberlo, pero puede ser de interés común. Existe, en la fisiología humana, una serie de funciones que les llamamos las funciones mentales superiores. Estas incluyen, entre otras, el razonamiento, el pensamiento, la conciencia, las emociones, el lenguaje, la memoria, el aprendizaje y la atención. Y la atención viene al inicio de la lista no solamente porque empieza con a, sino porque del funcionamiento de la atención deriva, a veces, la efectividad del desarrollo de las otras funciones. No estoy diciendo que quien no ponga atención carezca de las otras funciones. Lo que estoy diciendo es que quien, por alguna razón voluntaria o involuntaria prefiere no tener atención a ciertos elementos, quizá se le priva de expresar las otras funciones. ¿Por qué lo digo? Porque veo un reto de comunicación —y aquí usted sí es la experta, no yo cuando nos presentamos a una población con distintas perspectivas y con poco deseo de escuchar—, pero siempre estará presente la esperanza de que deseen beneficiarse de información científica que se genera en el país”.

¿Heil, heil, heil...?

### COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Hasta las cromadas tienen un límite

*Ya vimos que nunca se llega antes  
ni después, temprano ni tarde,  
el tiempo lo acreditará.*

Florestán

Ayer fue un día, otro, de ocurrencias en el primer círculo del presidente López Obrador.

Primero, el tuit aclaratorio que con el HT#FakeNewsAlert subió el *presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano*, Jenaro Villamil, cargo al que accedió a pesar de incumplir el requisito de tener un título universitario, del que carece.

Tras el HT en inglés escribió: Falso que el hijo de @lopezobrador\_ vacacione en playas de Bolivia.

Editaron una foto antigua para hacerla pasar como reciente, #InfodemiaNo.

No sé qué tiene que hacer el presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano en la falsa defensa de un hijo del Presidente, lo que nadie había registrado, cuando el punto es que ese país no tiene salida al mar, menos playas, por lo que no pudo vacacionar allí.

Pero lo importante para él no era la ignorancia geográfica, sino las falsas vacaciones de un hijo del Presidente en unas inexistentes playas, de lo que nos enteramos gracias a Villamil.

A esta innecesaria aclaración oficial a ese nivel jerárquico de gobierno, antecedió la propuesta oficiosa de un habitual a las mañaneras, que nadie sabe dónde escribe, ni su nombre real, le dicen Molécula, que es quien más preguntas ha hecho al Presidente y que tiene su derecho de apartado en la primera fila.

Refiriéndose al índice del bienestar que ha propuesto López Obrador, ayer le planteó: Las redes sociales proponen que ese índice se llame AMLOVER, por sus iniciales de AMLO y VER...

— ¡No, eso sí que no! ¡No, no, no, no, no!— le atajó el Presidente, apenado. —Eso sí que no.

Y es que hasta el cromado tiene sus límites.

#### RETALES

1. ESCÁNDALO. El notario 102 del estado de México, Horacio Aguilar Álvarez de Alba, golpeó, insultó, maltrató y vejó a su esposa para impedirle entrar a su casa. Tras el escándalo, ofreció disculpas por lo que llamó conductas excesivas desplegadas, cuando lo suyo fue una conducta delictiva. Este sujeto fue expulsado de la Escuela Libre de Derecho por acoso sexual y es diácono de la Iglesia de Lourdes.

¿Quién lo protege?;

2. REALIDAD. El gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo, me reiteró que en Guerrero no habrá regreso a la llamada nueva normalidad, escuelas incluidas, el lunes, y que será, en principio, el 15 de junio por el aumento en los contagios; que abrirlo ahora provocaría un disparo en los contagios.

Acapulco sigue siendo el punto crítico; y

3. JARIPEO. El Presidente repitió que ya domó la curva de la pandemia, pero los números no le entienden. Ayer los muertos aumentaron a 9 mil 44, 447 más que el miércoles, la tercera cifra más alta de la crisis; y los contagiados a 81 mil 400, 3 mil 377 más, la segunda más elevada para un día. Y el martes se va de gira, anoche Hugo López-Gatell dijo que sí

### COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que poco a poco se empieza a reactivar la economía y un ejemplo es Viva Aerobus, que tenía hace semanas cinco o seis vuelos diarios y ayer completó casi 60, mientras que Aeroméxico, además de intensificar traslados, ha demostrado solidaridad con los mexicanos al enviar múltiples aviones a China por insumos médicos. La gente que viaja en este medio, por cierto, sí está tomando las medidas de higiene recomendadas y ya hay caras más optimistas.

Que como lo había anunciado, la bancada panista en el Senado interpuso una denuncia ante la Función Pública y una queja ante el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación contra el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, pues consideraron que fue grosero y faltó al respeto a la panista Alejandra Reynoso, quien quiso cuestionarlo durante la reunión virtual del pasado miércoles. Que la sentencia respecto al descongelamiento de las cuentas de la UAEH se acató al pie de la letra y los 151 millones de dólares depositados en seis cuentas de HSBC estuvieron liberados por unas horas, pero más tardó el banco en desbloquearlas que en recibir una nueva orden de la UIF, a cargo de Santiago Nieto, para congelarlas una vez más por movimientos irregulares, dicen, del patronato de Gerardo Sosa Castelán. Que por cierto, en plena crisis por la pandemia más de 10 mil familias ligadas a trabajadores de la Cooperativa Cruz Azul se las verán negras tras la orden de la UIF de congelar las cuentas bancarias mediante las que se hace dispersión para el pago de nóminas. Siendo Guillermo Álvarez el único firmante legal, existe incertidumbre entre los miembros sobre su situación financiera y laboral. \_

Ya no estoy aquí Ulises, un chavo banda, halla en el baile de la música colombiana (cumbias, vallenatos) identidad, alegría, liderazgo. La tristeza, la violencia, el exilio, la soledad y la añoranza son pausados por el baile y sus endorfinas. La colonia Independencia y Sierra Ventana, en Monterrey; Queens, en Nueva York. El director, Fernando Frías, nos entrega esta gema del cine mexicano.

**Donceles**

El Heraldo:

Alhajero / [Senadores en el ridículo](#)  
/ Martha Anaya (PP-6)

Excélsior:

Razones / [La extraña, contradictoria, nueva normalidad](#)  
/ Jorge Fernández Menéndez (p.10)

Universal:

En Petit Comité / [Giras presidenciales.- riesgos y precauciones](#)  
Óscar Mario Beteta (p.5)

Milenio:

[Los nuevos liderazgos](#)

/ Francisco Abundis (p.12)

Financiero:

Estrictamente Personal / [¿Quién está mintiendo?](#)

/ Raymundo Riva Palacio (p.34)

Milenio:

Día con Día / [Cuentos y cuentas de la CFE](#)

/ Héctor Aguilar Camín (p.3)

Financiero:

Autonomía Relativa / [Pegara los medios para sembrar el miedo](#)

/ Juan I. Zavala (p.35)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)

) Financiero: [Confidencial](#) (p.31)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2) La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Escandalosa violencia de género por parte de personajes públicos de Edomex*
- *Uno; notario público, sin castigo, con influencia en la iglesia católica*
- *Otro; político ligado a personajes influyentes. Con la promesa de ser castigado*
- *La afectada anticipa que será protegido por sus amigos del poder*
- *Es bueno escuchar a Bravo Mena, pero que el PAN no siga su Manual de Campaña*

Dos hechos de violencia de género ligados a personajes públicos del estado de México resultaron escandalosos en los medios; en el caso del Notario Público número 102, Horacio Aguilar Álvarez de Alba, no hubo reacción oficial contundente, mientras que en el de Horacio Jiménez López, respondió pero la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano.

En este espacio se comentó ayer que diversos personajes políticos condenaron en redes sociales la agresión de Horacio Aguilar, en contra de una mujer, aparentemente su esposa, el asunto creció en medios de comunicación nacionales, mientras diversas políticas mexiquenses que utilizan el asunto de género con fines de lucimiento, se limitaron.

De la clase política mexiquense, las primeras féminas en rechazar el acto fueron Rosy Oviedo, presidenta de "Nivel Humano" y la diputada de MORENA, Karina Labastida Sotelo, presidenta de la Comisión Especial para las Declaratorias de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres por Femicidio y Desaparición.

Otras, por ejemplo priistas y panistas aplicaron la clásica salinista de “ni los veo, ni los oigo”, en el caso de las primeras redactaron algún mensaje hasta que el gobierno del estado emitió una tarjeta informativa por los hechos, mientras que de las segundas se entiende el silencio pues uno de los involucrados se trata de un personaje cercano al panismo.

Pero vamos por partes. Karina Labastida condenó la violencia ejercida por el Notario Público y luego lamentó lo ocurrido en Naucalpan, donde Horacio Jiménez fue detenido en flagrancia, cuando una mujer que lo acompañaba a bordo de una camioneta, pidió auxilio, porque era golpeada y aparentemente - dicho por ella- trasladada en contra de su voluntad a un sitio desconocido.

Horacio Jiménez fue representante propietario de Movimiento Ciudadano ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), donde actualmente es suplente, pero fue legislador local, donde presidió la Comisión Legislativa de Seguridad Pública.

Jiménez es conocido por tener relaciones cercanas con gente influyente de esta entidad, por ejemplo se acredita compadrazgo con Ernesto Nemer Álvarez, priista de larga trayectoria y Edgar Olvera Higuera, su ex jefe.

Jiménez es cercano al Partido Acción Nacional (PAN), goza de amistad demasiada cercana con personajes influyentes de dicho instituto político, tan es así que sin negar su afinidad a Movimiento Ciudadano se desempeñó como secretario del Ayuntamiento de Naucalpan en la gestión de Edgar Olvera, de quien era operador político.

Quizá por ello la afectada, manifestó en redes sociales, que seguramente Horacio Jiménez saldrá libre en cualquier momento porque es protegido por gente de poder en el estado de México, la mayoría conoce los antecedentes de dicho personaje y aun así presumen su amistad, incluso prácticas personales que comparten.

La dirigencia estatal de Movimiento Ciudadano y sus representantes populares, más que fijar una postura de rechazo, comenzaron a operar en ciertos sectores, con la finalidad de protegerlo, en tanto que la Comisión Nacional emitió un comunicado de prensa.

La Coordinación Nacional de Movimiento Ciudadano dio a conocer que ante la presunta agresión física que cometió Horacio Jiménez en contra de su pareja, se inició un proceso para destituirlo como representante suplente ante el IEEM, así como relevar de cualquier responsabilidad al partido.

“Movimiento Ciudadano pone a disposición de la agredida a nuestro equipo de abogados, para acompañarla en este proceso, garantizar que se protejan sus derechos y que su victimario cumpla ante la ley”, señaló en un comunicado.

Y pidió: “también hacemos un exhorto a las autoridades del Estado de México a que se hagan investigaciones correspondientes para que haya justicia”.

Habrá que ver si es cierto porque en Movimiento Ciudadano es conocido el respaldo de Dante Delgado Rannauro, el dueño de la franquicia naranja, a este personaje, quien junto a Juan Ignacio Samperio Montaño, han controlado al partido por décadas, siendo ellos los interlocutores con el oficialismo, lo que les produce importantes ventajas.

En cuanto al Notario Público, Horacio Aguilar, el Gobierno del Estado de México se limitó a condenar los hechos, pero dejó en claro que una suspensión o revocación del nombramiento notarial solo se analizaría una vez que concluyan los procesos legales que establecen las leyes, pero sabemos que estos son largos y en muchos casos archivados.

Aguilar es también un personaje con influencia en la iglesia católica, es bien conocido en las iglesias de Nuestra Señora de Lourdes, en Lomas de Chapultepec, Ciudad de México y en la de Santa Cruz, de la Herradura.

De hecho si en el video se aprecia que hay una disputa de pareja por una propiedad y que el Notario está dispuesto a ganar; ya sea por las buenas o por las malas, es evidente que la mujer no seguirá un procedimiento legal donde no tiene mucho qué ganar, frente a un personaje con poder y respaldado por los que mandan en esta entidad. De acuerdo con la Ley Notarial, el único que puede revocar su nombramiento es el titular del Ejecutivo. Ni hablar.

### **Atajos**

**Por la derecha:** La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) llevó a cabo el Foro Realidad Política, donde el panismo analizó el panorama político dadas las condiciones que generará la pandemia del coronavirus.

Todo está bien, solo que entre los participantes estuvo Luis Felipe Bravo Mena, quien a pesar de que es un personaje respetado por la militancia, sus resultados electorales en el estado de México fueron desastrosos, muy lamentables, dejó al PAN en una pésima posición electoral y generó divisiones que afectaron gravemente.

Ojalá que Bravo Mena explique en sus ponencias qué no hacer en una campaña proselitista, para evitar que el PAN obtenga resultados penosos. Aquí aplica la máxima de que quien no conoce su historia está condenado a repetirla.

## **COLUMNA COMENTARIOS**

### **AUTOR LUIS NOVELO**

#### **DIARIO DE MEXICO**

##### **\* Federación**

La Federación intervendrá en 20 municipios conurbados del Estado de México, los más pobres, dijo el presidente **Andrés Manuel López Obrador** en sus conferencia mañanera, debido a los problemas de agua y servicios públicos que enfrentan, lo cual fue celebrado por el alcalde de Ecatepec **Fernando Vilchis**, luego de que durante varias semanas ha denunciado la reducción de suministro en 19 por ciento, en plena pandemia por Covid-19...Y vaya escándalo que provocó el notario 102 del Estado de México **Horacio Aguilar**, luego de que circulara un video en redes, en el que se ve cómo maltrata a su esposa, a quien no deja entrar a su domicilio. Lo peor del asunto es que hay tres hombres que ven la

escena y no intervienen ni llaman a la patrulla como ella se lo pedía, “porque es su esposo”. Habrase visto... El notario y catedrático, creó una cuenta en Twitter para disculparse por “los errores cometidos”, y “específicamente pido perdón auténtico y sincero a mi familia, a mis compañeros, de trabajo, a mis amigos, a los usuarios del servicio notarial” y al gobernador, entre otros. También dice que si estos hechos se ponen a consideración de la autoridad competente, se someterá a las resoluciones justas. Claro que ni una línea de disculpa a su esposa ¿O estará incluida cuando menciona a su familia? Por supuesto que le llovieron los comentarios negativos, pero no faltaron también los comentarios misóginos...La diputada de Morena **Karina Labastida** salió a condenar las agresiones del notario mexiquense **Horacio Aguilar** hacia su esposa y aseguró que en el Estado de México “No permitiremos ningún acto de violencia, sea público o privado; no toleraremos que ninguna mujer sea violentada a manos de nadie”, que repudia estas acciones e indicó que en el EDOMEX se va a acabar la violencia con la solidaridad y apoyo de las mujeres...En Tlalnepantla los policías municipales han actuado con prontitud por las denuncias de violencia contra las mujeres, que en estos tiempos se ha incrementado, pese a que algunos lo niegan.

## COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE luego de que se difundiera ampliamente la detención de su ex esposo por haberla golpeado, la víctima del conocido político Horacio Jiménez narró a detalle los hechos en redes sociales: “prácticamente me llevaba secuestrada”, contó. Sin embargo, a pesar de que fue presentado al Ministerio Público por agentes policiacos, ella teme que será puesto en libertad. ¿Será? Y es que la mujer agredida argumenta que esa es una posibilidad latente “por los cargos públicos que ha ocupado que le permitió conocer a mucha gente influyente”. Por lo pronto ya pagó, simbólicamente, un costo de su proceder: Movimiento Ciudadano inició su destitución, pues el partido por el que fue diputado local aseguró que no serán “tapadera de ningún golpeador”.

QUE ayer no fue un buen día para los Horacios y sus parejas. En la misma jornada se viralizó en video la agresión de una persona identificada como Horacio Aguilar Álvarez de Alba, notario público de Naucalpan, quien violentó a su esposa en la vía pública. Luego el sujeto “se disculpó” y, aunque no hay denuncia formal de la víctima, de entrada el gobierno mexiquense informó que se determinará “la suspensión y/o revocación del nombramiento notarial, una vez que los procesos legales se hayan llevado a cabo”.

QUE en cuanto al tema que ha ocupado la atención pública por ya más de medio año, la pandemia de covid-19, ayer el presidente municipal de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez, detalló la cifra de fallecimientos que se manejaba, detallando una importante diferencia: “En el Registro Civil se tienen asentadas 196 defunciones, de las cuales 31 son las oficiales por coronavirus y 165 por probable covid-19”, explicó a través de un video. No deja de llamar la atención que en la capital mexiquense, sea San Cristóbal Huichochitlán, el lugar donde más reacios han sido a las medidas de prevención, el que ocupa en segundo lugar de letalidad con 16 muertes. Recordemos que incluso han encabezado protestas haciendo caso a absurdos rumores. Por cierto, el primer lugar lo ocupa San Mateo Otzacatipan, donde por desgracia ya fallecieron 23 personas.



 PAN Estado de México  @pan\_edomex

**Síntesis Informativa**  
[www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

